

荒川ハンノキプロジェクト & 荒川の草花を育てようプロジェクト

荒川ハンノキプロジェクトは、埼玉県の蝶「ミドリシジミ」のために、三ツ又沼ビオトープにハンノキの林を取りもどすプロジェクトです。荒川の草花を育てようプロジェクトは、外来植物*が増えるのをおさえるために、三ツ又沼ビオトープ周辺にもともと生えていた野草を増やす取り組みです。サポーター事務局では、この取り組みに参加する企業・団体・学校を募集しています。

※外来植物：人によって地域の外から持ち込まれた植物

大事に育てたハンノキ5本を植栽

上尾市立太平中学校

12月28日(水)、上尾市立太平中学校の科学部の皆さんが、三ツ又沼ビオトープにハンノキの苗を5本植栽しました。このハンノキは、過去に三ツ又沼ビオトープでたねを採り、学校で育ててきたものです。植えたハンノキには目印を付け、元気に大きく育つようにと祈りを込めました。

当日は、ハンノキの幹に産み付けられたミドリシジミの卵を探して、卵があったハンノキの樹高と幹の太さを計測するなどの活動も行いました。



2校合同で体験学習

川島町立出丸小学校・三保谷小学校

川島町立出丸小学校と三保谷小学校の二校は、平成30年4月に統合されます。出丸小学校でこれまで行われてきた三ツ又沼ビオトープのプロジェクトを、統合後も継続していこうと、11月11日(金)に2校の5年生の合同授業が三ツ又沼ビオトープを題材に行われました。まずは、三ツ又沼ビオトープの生きものや、市民による保全管理活動について話を聞き、その後、三ツ又沼ビオトープの植物を使ってリースやフク

ロウ人形を作りました。個性豊かなリースやフクロウ人形が出来上がりました。



生きもの調査とハンノキ植栽

川島町立出丸小学校

川島町立出丸小学校の5年生は、1月26日(木)に野外活動を行いました。

この日、まずは動物グループと植物グループに分かれて生きもの調査をしました。動物グループは野鳥の観察のほか、ヨシ原でカヤネズミの巣やキジの糞(ふん)などを見つけることができました。植物グループは外来植物の根っこ掘りをして、根っこの形を見くらべました。

生きもの調査の後、最後に学校で育てたハンノキをみんなで植栽しました。



いろいろな方が関わっています

三ツ又沼ビオトープに残された荒川の貴重な自然を守るために、いろいろな方々が三ツ又沼ビオトープに関わっています。

ヨシを刈って春を迎える準備

学習院大学 教育学科

冬になると三ツ又沼ビオトープにあるヨシ原は一面の枯れ野になります。12月11日(日)、春に明るい湿地を好む草花が芽を出せるように、学習院大学で教員を目指す学生たちがヨシ刈りを行いました。

大量のヨシを刈って運ぶのは大変ですが、40名余で熱心に取り組み、広範囲のヨシを刈ることができました。ヨシ原の中で発見したカヤネズミの古巣を観察するなど、この活動ならではの楽しみも満喫しました。昼食は、あらかじめ市民環境サポーターがご厚意で準備してくださった焼き芋をみんなで食べました。



高校生まじえ自由な議論

高校生環境学習講座

11月19日(水)、県立総合教育センター江南支所主催で、県立高校に通う生徒を対象とする講座の第4回が、埼玉県自然学習センターを会場に開講されました。

ここで、あらかじめ市民環境サポーターの方々パネルディスカッションに登壇し、ご自身の活動のきっかけやこれまでの活動を振り返りながら、自然を守る活動の大切なポイントは仲間集め、資金集め、行政との協働だということ、参加した高校生たちに伝えました。高校生たちはサポーターのお話を参考にワークショップに取り

組み、高校生ならではの自然を守る活動のアイデアを考え、発表していました。



自然を知り、守る活動に活用

ボーイスカウト上尾4回

10月30日(日)、12月23日(祝)と、ボーイスカウト上尾4回が三ツ又沼ビオトープで自然観察と保安全管理を行いました。両日ともあらかじめ市民環境サポーターに指導してもらいながら、季節ごとに見られる生きものを観察しつつ、外来植物を抜き、抜いたところに在来植物のたねをまく活動を行いました。

ボーイスカウト上尾4回は、昨年3月から三ツ又沼ビオトープを活用するようになりました。今回の活動を受けて、3回以上活動に参加した子ども5人がサブ環境サポーターに登録しました。



【三ツ又沼ビオトープ】

上尾市と川越市、川島町のさかい目にある、荒川の豊かな自然が守られている場所です。いつでも、だれでも自然に親しむことができます。

【環境サポーター大募集！】

自然を守る作業や自然学習の指導をする「あらかじめ市民環境サポーター」を募集しています(荒川上流河川事務所内のサポーター事務局にて登録)。

地域の自然を守るためには、地域の方の力が欠かせません。自然が好きな方、荒川が好きな方、体を動かしたい方、いろいろな人と交流したい方、ご連絡をお待ちしています！